



## Gus Dark | Künstler

[gusthebalinese.wixsite.com/darkade](http://gusthebalinese.wixsite.com/darkade)

[gusthebalinese@gmail.com](mailto:gusthebalinese@gmail.com)

[Instagram](#)

Gus Dark – Balinesischer Illustrator und Aktivist

Gus Dark wurde im Sommer, am 21. Juli 1982, in Ostbali geboren.

Er liebt Zeichnen, Musik und Filme. Von Kind an war er bekannt für seine grosse Liebe zur Kunst, und wenn jemand aus der Umgebung eine Zeichnung brauchte, wurde er zu ihm geschickt.

Er studierte Grafikdesign an der Modern Design School in Jogja. Dort lernte er andere Künstler kennen, die seine Arbeit beeinflussten.

Als Cartoonist hat Gus seine eigene Cartoonfigur entwickelt, die von einem Redakteur den Namen «Mang Ogel» bekam und in Zeitungen erschien.

- 2013 gewann er den Superstar Supporter Award der ROLE Foundation für die Unterstützung der Bewusstseinsbildung über Meeresökologie durch seine Cartoons.
- 2014 schloss er sich mit einer Arbeit für «Kolak Kotak» der Jokowi Volunteer-Bewegung an und nahm an der Cartoon-Ausstellung «Call of Duty» in Peduli Sampah Jilid II in Singaraja sowie der Ausstellung der Indonesian Cartoonist Community in Surabaya teil.
- Er gewann den zweiten Preis im Cartoon-Wettbewerb «Walhi» (Indonesisches Umwelt-Forum).
- Zusammen mit der Malang Cartoonist Community beteiligte er sich an der Cartoon-Ausstellung «Menolak Lupa – Tribute to Munir».
- Er arbeitete bei «MOST CORRUPTION CARTOONS» der Corruption Eradication Commission (KPK) für das MURI (Museum der indonesischen Weltrekorde) mit und gewann den zweiten Preis bei der KPK-Veranstaltung «Anti-Corruption-Poster»; ausserdem gehörte er zu den 31 Künstler:innen aus ganz Indonesien, die Werke für den «Longest Comic Strip» zum indonesischen Weltrekord einreichten.
- Beim Sommerfestival 2.0 in Celukan Bawang, Buleleng, Bali, stiess er mit Green Peace Indonesia Diskussionen an und leitete Workshops zur Entwicklung von Propaganda.
- 2015 war er Mitbegründer der «Art Against Corruption-Bali»-Gruppe, die unter anderem mit KPK und Indonesian Corruption Watch (ICW) zusammenarbeitet.
- 2019 schuf Gus Dark mit anderen eine Superheldinnen-Comicfigur für BASAbali ([basabali.org](http://basabali.org)) namens Luh Ayu Manik Mas und nahm sie mit zu Workshops in die Twitter-Zentrale in Singapur (#CampaignsForChange).

- 2022 wurden seine Arbeiten an der Universität von Denver, Colorado, USA, ausgestellt.
- 2023 wurde er von «Pulitzer» eingeladen, journalistische Arbeiten visuell umzusetzen, die in der Gemeinschaftsausstellung „Rimba“ gezeigt wurden.
- Im selben Jahr beteiligte er sich an der Ausstellung «I love you Gudbai» mit nationalen Karikaturisten im DNA Denpasar und wurde Mitglied im HOCA-Komitee für den Karikaturen- und Comic-Wettbewerb zum Thema WHOOSH, Indonesiens Hoch- geschwindigkeitszug.
- 2024 stellt er zusammen mit HOCA-Cartoonisten bei WYAH UBUD aus.
- Gus Dark vermittelt auch weiterhin seine Ideen und seine Kritik in sozialen Medien und Communities durch das Medium der Kunst.